

ALCOY 18 DE JUNIO DE 1881.

## LA OPINION.

## LA CUESTION DE GIBRALTAR.

Nuestros lectores saben que en esta sección de nuestro periódico insertamos aquellos escritos que no pertenecen á nuestra redacción, y que juzgamos conveniente publicar por el interés que encierran, por la importancia del asunto ó por otras causas, escritos que su firmante y no la redacción autoriza.

La cuestión de Gibraltar es una cuestión siempre viva en España, y sería imposible que otra cosa fuera. Algunas noticias sobre las fortificaciones de Tánger; artículos de periódicos conservadores ingleses contestados por periódicos españoles ministeriales; la eterna cuestión de las garitas de los centinelas ingleses de Gibraltar, que van continuamente avanzando para reclamar luego como territorio inglés el de tal manera ocupado; la extensión que los ingleses por sí y ante sí han ido dando á las aguas jurisdiccionales de Gibraltar, hasta el punto de haber ya tierra española bañada por aguas inglesas, ó que los ingleses califican de tales, contra todos los principios del derecho internacional; nuestro porvenir en Africa, todo, hasta el ser y haber sido el Peñon un nido de contrabandistas, todo hace que la cuestión de Gibraltar esté siempre viva, sea siempre importante, y que no haya un sólo español que la mire ni pueda mirarla con indiferencia.

Nuestros lectores verán sin duda con interés el siguiente escrito, en el que se hacen algunas consideraciones acerca de uno de los puntos de la cuestión de Gibraltar.

## CUESTION DE HONRA NACIONAL.

Ningun español que se honre como tal y que conozca la historia de su madre patria, ignora las causas y el modo como nos arrancaron el Peñon de Gibraltar, ese pedazo del territorio español que debiendo ser el pri-

mer centinela de la honra y de la seguridad de nuestros hogares por el Sur, es hoy un negro gigante de granito que se eleva en el mar y en nuestra propia casa, que domina el Estrecho é insultando con su orgullo frío á España, es un baldon de ignominia que constantemente tiene ante sí todo corazon esencialmente español.

No por esto debemos hoy provocar discordias inútiles, pero tampoco debemos ni podemos consentir que Inglaterra vaya ensanchando sus dominios á expensas del territorio español. Debemos hacer todo lo que ella haga, siguiendo su ejemplo y sus propias huellas; si fortifica, fortificar también; si artilla sus baterías mirando á España, como acaba de hacer, colocando cuatro cañones de á cien toneladas, hagamos nosotros lo mismo, tratando de contrarrestar los efectos de su artillería y amenazando su bahía. Así, pues, debemos, sin olvidar nuestras posesiones de Africa, fortificar inmediatamente la isla Verde y la Punta Carnero en Algeciras con baterías blindadas y artilladas con seis cañones de á cien toneladas distribuidos en las dos ó mas baterías que se construyan, para lo cual hay la ventaja de que el terreno es á propósito y el suelo de roca fuerte; pudiendo, por lo tanto, resistir éste el peso de los cañones de á cien toneladas y el de sus respectivos montajes.

Posible es que Inglaterra proteste, porque comprenda que pierde su importancia Gibraltar y vea su puerto amenazado; pero por qué ella se fortifica y se artilla? ¿No tienen ambas naciones el mismo derecho? Nuestro gobierno, por lo tanto, no debe gestionar contra la instalación en Gibraltar de los cuatro cañones de á cien toneladas que dominan parte de territorio español, porque Inglaterra consentirá, despues de una fingida oposicion, en retirar sus piezas, el gobierno debe callar y seguir la misma táctica que nuestros vecinos. Si las piezas inglesas se retiran, Gibraltar no pierde por eso su importancia; pero si España fortifica y artilla convenientemente la isla Verde y la punta Carnero en Algeciras, usando del derecho propio é internacional, la bahía

quedará barrida por completo por fuegos horizontales que harán perder desde luego á Gibraltar su verdadero objeto.

Es demasiado tarde para que el gobierno intente siquiera el exigir de Inglaterra el retiro de esas piezas de tan grande alcance y potencia; debemos callar y obrar dentro de lo justo y del ejemplo que ella misma nos ha dado.

Gibraltar es el único puerto de abrigo para todas las escuadras y buques mercantes y el punto de abastecimiento de sus buques y de muchísimos extranjeros que se proveen hasta de carbon, es además el punto de partida estratégico de las escuadras británicas para emprender cualquiera campaña ó golpe de mano, como es también para ellas el único puerto de refugio para guardarse en caso de una derrota, y este es uno de sus principales objetos. Pues bien si las escuadras británicas, en lugar de poseer esas ventajas inmensas que tienen hoy, se encuentran mañana hostilizadas efectivamente por fuegos horizontales proviniendo de baterías rasas, que perforen las corazas de sus buques y barren la bahía en varias direcciones, ¿qué misión le queda únicamente que desempeñar al Peñon de Gibraltar? Ser uno de los puntos más salientes del Estrecho y servir de vigía. Y aun esta misión que le queda puede muy bien, en último caso, paralizarla la diplomacia, pues siendo el Estrecho de Gibraltar la puerta de todas las naciones para dirigirse ya al Mediterráneo, ya al Oriente y al mismo Océano con rumbo al Nuevo-Mundo, podría el gobierno entablar negociaciones con las demás potencias para que todas de acuerdo declarasen á Gibraltar puerto abierto é internacional, porque todas las naciones están mas ó menos interesadas directamente en el paso libre del Estrecho por convenir así mejor á sus intereses comerciales respectivos.

No es esto decir que sea admisible de que renunciemos á un trozo de nuestro propio territorio mientras España conserve en su seno un solo hijo. Lo que ahora á nosotros toca, lo que es un derecho indiscutible y un deber imperioso que nos impone nuestra

propia honra, es el fortificar y artillar en seguida la Isla Verde, la Punta Carnero y puntos adecuados en Sierra Carbonera, y trabajar luego poco á poco para que ésta última tenga un buen puerto y sea preferido al de Gibraltar.

Recordemos que cuando la guerra de la independencia Inglaterra, como aliada nuestra, bajo pretexto que los franceses se apoderarian de las fortalezas de Santa Bárbara y otras, y hostilizarían á Gibraltar, las hicierenvolar, comprometían los á levantarlas de nuevo y á sus expensas á la conclusión de la guerra. Y no solo no lo ha cumplido Inglaterra, sino que no permite abrir ni una zanja.

Todavía el recuerdo de Trafalgar está vivo en nuestra historia nacional y los nombres de Gravina y de Churruca están grabados no solamente en el corazon del marino sino en el de todo español é indudablemente que el gobierno no mirará un gasto necesario cuando tiene dignísimos é instruídíssimos jefes de la armada y del ejército que podrían estudiar el proyecto y las obras en breves tiempo. Si un sacrificio es necesario se hace, máxime cuando se trata de los intereses sagrados de la patria, y es ya una cuestión de honra nacional.—Francisco Maria de Borbon.

Madrid 14 de junio de 1881.

(El Liberal.)

## DRAMA ATERRADOR.

A los que niegan que la vida real ofrece situaciones tan dramáticas como las que algunos poetas presentan en escena, recomendamos la lectura del siguiente suceso:

En el mes de febrero último, una mujer llamada Mme. Gand, de treinta y ocho años de edad, vecina de París, establecia su residencia en una casa bastante cómoda, situada en el pintoresco pueblo de Saint-Etienne du Rouwray. Mme. Gand, que no era una mujer distinguida, ni mucho mé-

= 40 =

## CAPÍTULO III.

## PRIMEROS PASOS EN MI CARREERA.

Cuando tiene lugar un acontecimiento feliz ó desgraciado, el árabe acostumbra decir: *mectoub*; «estaba escrito.»

El lector juzgará si estaba yo en el caso de decir lo mismo que el árabe.

La noche de nuestra llegada al campo fuí como de costumbre á visitar á mi caballo antes de acostarme.

Despues de haberle dado las buenas noches, me paseé algunos instantes á lo largo del terraplen que estaba unido á las caballerizas y dominaba la llanura.

Pensando en mi próxima partida para Oran observé un grupo de spahis indígenas

quemado muchos miles de cartuchos, mis armas estaban aun vírgenes.

A menudo, cuando la infantería atacaba, nosotros la veíamos obrar, y cuando nos tocaba cargar yo tenía gusto en aislarme del grueso del escuadron, y mi amigo Rousselet se apresuraba á reunirme, á fin, decía, de impedirme ser hecho prisionero.

Así unidos los dos buscábamos, fusil en alto, ya un grupo de ginetes, ya un albornoz rojo descarriado, y siempre regresábamos habiendo oído silbar las balas sin ver de donde partían.

Per la noche en el vivac Rousselot nos hablaba sin cesar de sus campañas de Oran y me proponía le acompañase á esta provincia, adonde él tenía la firme intención de volver.

Acababa lo mismo que yo de ser nombrado sargento, y me aseguraba que renunciando á este grado nos sería fácil cambiar de regimiento.

No opuse ninguna resistencia al deseo de mi amigo, y volvimos á entrar en Guelma en los primeros meses del año de 1844 decididos á dejar el país.

= 37 =

Bou-Zian, el cheik de esta aldea se había rebelado contra la autoridad francesa, arrastrando tras sí la población de las aldeas vecinas.

El comandante superior de Batna se dirigió sobre el oasis de Zaatcha con una parte del segundo regimiento de la legion extranjera que mandaba.

La intencion del jefe de la expedicion era atacar la plaza á la bayoneta, y es preciso decir que la bravura y larga esperiencia de los oficiales y soldados colocados á sus órdenes justificaban su confianza; pero habia allí un enemigo mas peligroso que los fusiles de los árabes, y contra el cual las bayonetas fueron impotentes.

Despues de haber muerto ó puesto en fuga á los defensores colocados en los jardines, la columna de ataque se lanzó á los muros de la plaza para escalarlos.

Detenida un momento por un foso ancho, profundo y lleno de agua que rodeaba la aldea, en el instante en que oficiales y soldados franqueaban este obstáculo á porfía, millares de árabes, protegidos por un muro aspillerado, los fusilaron á boca de jarro.

Apesar de las pérdidas numerosas que EL MATADOR DE LEONES 7



nos, estaba separada de su marido desde el año de 1870 y en relaciones amorosas con un tal Angeli, sobrestante de obras públicas. Mme. Gand tenía tres hijos: el mayor llamado Arturo de diez y seis años; una niña con cinco y el menor con tres. El primero era legítimo, los dos últimos, adulterinos.

A los pocos días de habitar la nueva casa, Mme. Gand, bien sea obedeciendo á las sujeciones de su amante, bien á inspiración propia, abandonó á sus hijos, dejándolos en el mayor desamparo, y huyó con su amante, quien se había incautado de 1.000 francos destinados á pagar los jornaleros de la sección de obras que estaba á su cargo.

Arturo, el mayor de los hijos, sufrió con resignación y en silencio la infame acción de la que le había dado el sér, y comprendiendo que sus hermanos menores no tenían, fuera de él, otro amparo, trabajó noche y día para proporcionarles el cotidiano alimento. Pero el trabajo de un niño, por bien remunerado que esté, no es bastante para sostener las necesidades de tres personas, por modestas que sean. Para mayor desgracia, Arturo cayó enfermo; la caridad de las personas compasivas se agotó; aquellos tres desgraciados seres, víctimas inocentes de faltas y deslices ajenos, quedaron sumidos en la más horrible miseria, pues ni aun les era lícito implorar por las calles la caridad pública.

La autoridad municipal de Saint-Etienne tuvo conocimiento de la desesperada situación en que los tres niños se encontraban, y dispuso que los dos menores fuesen conducidos al hospicio de los niños abandonados de Rouen.

El alcalde comunicó su decisión á Arturo, como jefe de aquella familia en miniatura. Al oír éste que le iban á separar de sus dos hermanos, un fulgor siniestro brilló en sus ojos, y abundantes lágrimas rodaron por sus pálidas mejillas. Estas lágrimas no eran una protesta contra la orden de la autoridad, sino la expresión del más grande de los dolores.

Arturo, que amaba entrañablemente á sus hermanitos, tenía por su hermana verdadero delirio.

El viaje de los niños á Rouen se había fijado para el miércoles de la semana última, á las ocho de la mañana.

A las siete y media, un dependiente de la alcaldía, encargado de conducirlos al hospicio, se presentó en casa de éstos.

El dependiente llamó á la puerta de la habitación. Nadie contestó. Repitió los golpes. El mismo silencio. Los vecinos de la

casa no habían visto salir aquella mañana á los niños.

El dependiente descerrajó la puerta de la habitación. Una vez dentro de ésta, se presentó á su vista un espectáculo horrible.

En todo el cuarto no había otro mueble ni otro objeto que un miserable jergón, y tal nombre puede darse á un lienzo sucio y roto conteniendo algunas libras de paja completamente podrida. En él estaban tendidos los tres niños. Arturo, casi en la agonia, abrazaba á su hermana estrechándola fuertemente contra su pecho, el niño más pequeño envolvía con sus bracitos el cuello de Arturo y apoyaba sus labios en la cabeza de este. En medio del cuarto, y en una especie de tiesto ardía una cantidad considerable de carbón.

El dependiente y los vecinos abrieron inmediatamente la ventana del cuarto para purificar aquella atmósfera viciada por el desprendimiento del ácido carbónico.

Arturo y su hermana respiraban aún, y merced á los cuidados que se les prodigaron, volvieron á la vida. El niño menor había fallecido.

Cuando Arturo pudo hablar, declaró que la desesperación que le él se apoderó al ver que iba á separarse de sus hermanos, le impulsó á la funesta resolución del suicidio.

El desgraciado joven quedó sujeto á un procedimiento judicial y fué conducido á Rouen en compañía de su hermana.

Esta tentativa de triple suicidio causó profunda sensación, no sólo en Saint-Etienne, sino en todo el departamento. Los comentarios abundaban, cada cual refería el drama á su manera; los periódicos hicieron una minuciosa relación de los hechos, describiéndolos con los más sombríos colores; todos estaban unánimes en que un ejemplo castigo debía imponerse á aquella desnaturalizada madre, causa productora de tan gran desgracia.

Hace cinco días, una mujer pálida, desgredada, con los ojos hinchados á consecuencia del insomnio, se presentó en la prefectura de Rouen preguntando por el comisario de policía.

La actitud extraña de aquella mujer, sus palabras incoherentes, su andar vacilante, la visible agitación en que se hallaba, inspiraron desde luego sospechas.

Un dependiente la llevó al despacho del comisario.

—¿Dónde están mis hijos? ¡Quiero verlos á todo trance!—exclamó aquella desdichada apenas se vió en presencia del comisario.

La mujer que esto decía no era otra sino Mme. Gand. Había leído en los periódicos la relación de la tentativa de suicidio y la muerte de su hijo menor, de la que ella era la única responsable, decidiendo después de horrible lucha presentarse á la autoridad confesando su delito para que los tribunales le impusieran el codigno castigo. Mme. Gand, en una palabra, había oído, acaso por vez primera, la voz de su conciencia, que la enseñaban cuáles eran sus deberes como madre.

Llegamos á la escena culminante del drama.

Arturo y su hermana fueron conducidos al despacho del comisario.

—¡Hijos de mi vida!—gritó fuera de sí Mme. Gand, corriendo hácia sus hijos, apenas los vió, con los brazos abiertos.

El niño Arturo, tranquilo, sereno, dirigió á su madre una mirada terrible, avasalladora, indescriptible. Aquella mirada sin expresar odio, ni indignación, era, sin embargo, la acusación fiscal más elocuente que podía formularse contra aquella desgraciada madre.

Mme. Gand se detuvo á mitad de camino. La mirada de su hijo la había dejado como clavada al pavimento.

Dos segundos después, Mme. Gand lanzó un grito y cayó al suelo desvanecida.

Los espectadores estaban aterrados con aquella escena.

Cuando Mme. Gand volvió en sí, comenzó á pronunciar palabras incoherentes.

Ha perdido la razón. Arturo comparecerá en breve ante el jurado, bajo la acusación de asesinato y tentativa del mismo delito. La opinión pública cree que será absuelto.

### Sección local.

En la sesión ordinaria celebrada por el Ayuntamiento esta semana, se tomaron los siguientes acuerdos:

Dada cuenta de una instancia de don Antonio Cabrera Arrobo presentando el reglamento formado para la Sociedad instructiva «El Fomento» y en solicitud de que se apruebe, se dispuso pasará al señor Alcalde para que, previo examen del mismo conceda ó deniegue la aprobación solicitada.

Presentado por la Comisión municipal de Edificios del Común el pliego de condiciones que ha de regir en la subasta de arriendo del Teatro, fué aprobado por unanimidad, disponiéndose que el primer remate tenga lugar en las Casas Consistoria-

les el lunes próximo 20 de los corrientes á las 10 de la mañana.

Ante un regular número de espectadores se celebraron ayer los exámenes públicos de la Escuela elemental que regenta el profesor D. Juan M.<sup>a</sup> Martínez Cerezuelo. No han desmerecido este año dichos ejercicios de los practicados en los años anteriores por este joven profesor, habiéndolo así manifestado el Vice presidente de la Junta de instrucción Sr. Pajaron y Ripoll, en nombre de esta. El Sr. Pajaron, después de dar el parabien por el resultado de los exámenes, al profesor y á los discípulos, se extendió en algunas consideraciones acerca de la enseñanza; hizo atentas observaciones sobre el derecho á la vida y á la educación que los hijos tienen con respecto á los padres y á la sociedad; se remontó á los lejanos tiempos de la historia para probar que en todo tiempo ha tenido importancia y vida la educación primaria, apoyando su afirmación en textos de Aristóteles y Simónides, y concluyó, después de otras consideraciones que no recordamos, estableciendo un parangón entre el labrador que contempla sentido á la puerta de su humilde cabaña, lleno de satisfacción y esperanza, la dorada mies que festonea los linderos de su vivienda, y el maestro que se mira en sus discípulos, que se ostentan frescos y exuberantes dijo como el pomposo follaje y los dorados racimos que prestan encanto y riqueza á la poderosa vid.

En virtud de las oportunas y atinadas órdenes dadas por el Inspector de orden público de esta ciudad á sus agentes, anteaer fué capturado por una pareja de dichos agentes Miguel Colomina Pastor, el cual estaba reclamado por el Juez de primera instancia de este partido, á cuya disposición fué puesto.

Ha sido destinado al Batallón de reserva de Alcoy núm. 38, el Capitán D. José Rovira y Ladron de Guevara el cual será alta en la próxima revista del mes de Julio.

Los efectos de las últimas lluvias han sido favorables á la vegetación, que, según se nos asegura, muchas de las vides que se quemaron por efecto de las últimas heladas en la partida rural de Polop. no solo han vuelto á retoñar, sino que presentan regular cantidad de *muestra* que es de confiar se transforme en sazonados racimos.

Las viñas que no sufrieron con las variaciones de temperatura, en muchos puntos

había ya experimentado, el comandante San German, que dirigía el ataque, concentró todos sus esfuerzos contra una de las puertas de Zaatcha. Durante más de una hora, y bajo un fuego mortífero, nuestros soldados trabajaron en abrir una brecha.

A cada hachazo los árabes respondían con diez disparos de fusil, y los trabajadores muertos eran inmediatamente reemplazados por otros.

Previendo una salida de los defensores en el momento en que se retiraban, y temiendo por sus muertos y heridos, que no quería dejar en su poder, el comandante ordenó la retirada cuando la tercera parte de su gente estuvo fuera de combate.

Cerca de dos meses después el general Herbillou, que dirigía una expedición en la Kabylia durante el primer ataque de Zaatcha, vino á sitiar esta plaza.

No referiré punto por punto todas las peripecias de esta ruda campaña, cuyo recuerdo habrá quedado profundamente grabado en la memoria de los que en ella tomaron parte; pero para que el lector conozca la importancia de esta guerra de los oasis, diré que Zaatcha se resistió cincuenta

y dos días á nuestras mejores tropas, cuyo jefe, durante el sitio, no dejó de esponerse á las balas del enemigo como un simple soldado.

Solo después de una resistencia desesperada fué tomada la plaza por asalto por tres columnas mandadas por los coroneles Can Robert, Lourmel y Bural, y todos sus defensores, incluso Bou-Zian, se hicieron matar en sus puestos. Tal es la guerra de Africa (que muchas personas tratan demasiado ligeramente), porque el enemigo sea árabe. Ó Kabyla, está dotado de una gran bravura individual. Cuando las circunstancias se lo permiten nos resiste y hace sufrir grandes pérdidas, no habiendo que esperar de él gracia ni merced alguna para los infelices que tienen la desgracia de caer en su poder.

Lo que hay de singular en esta guerra es que el que busca la ocasión de distinguirse la encuentra rara vez á menos que no tenga un puesto de mando, y que á menudo la casualidad presenta ocasiones á los que no piensan en ello.

Después de dos años de estancia en Africa, y de varias expediciones donde se habían

sentados sobre el borde del terraplen y silenciosos como las piedras que les servían de asiento.

En el momento en que pasaba cerca de ellos, un oficial, igualmente indígena, salió del grupo, vino á mí, y sin decirme una palabra, me cogió la mano y me hizo sentar junto á él.

La luna que daba de lleno sobre los spahis me permitió observar el aire pensativo y triste que todos tenían.

Como hacía mucho tiempo que no habían visto á sus familias á causa de su prolongada expedición, creí que habrían sabido la muerte de alguno de ellos, é interrogué al oficial, que hablaba con facilidad nuestro idioma.

—Escucha, me dijo, allá abajo hácia la llanura.

Oí un ruido lejano, ya sordo, ya agudo, pero que me pareció formidable, sobre todo á juzgar por la distancia desde donde le percibíamos.

Comprendiendo que había ya oído, el oficial continuó:

—¿Sabes lo que es eso?

—No, respondí.



ofrecen una grandísima abundancia de fruto.

En el sorteo de la Lotería Nacional verificada en Madrid en el día de ayer, han sido agraciados con los cuatro primeros premios respectivamente los números siguientes: 2,761—6,253—17,456—17,073.

Continua el tiempo con tendencia al vario, aunque ayer predominó la calma, soplando solo el viento ligeros momentos.

La temperatura máxima ayer fué de 27° y la mínima de 16°.

A las nueve de la mañana el calor señalado por el termómetro á la sombra fué de 20°; á la una de la tarde en iguales condiciones, de 25° y de 23° á las seis.

La presión media atmosférica, señalada por el barómetro fué de 758.5 milímetros. Viento dominante: el Sur.

En virtud del contrato firmado con los primeros espadas el afamado Lagartijo y su hermano Manuel Molina, el día 10 del próximo mes de Julio se verificará una gran corrida en la plaza de toros de esta ciudad, tomando parte ambos hermanos. Si, como se espera, el resultado de la primera corrida es satisfactorio el día 31 del propio mes se celebrará una segunda por los mismos diestros y sus respectivas cuadrillas.

Están, pues, de enhorabuena los oficios.

Ayer por la tarde ocurrió el vuelto de un carro en la calle del Mercado. La causa del vuelco fué el haber tropezado con otro que iba en sentido contrario al de aquel. Este suceso no tuvo consecuencias.

Ha tomado posesion de su destino de visitador del sello del Estado de esta provincia D. Manuel Lopez Aguirre, que fué nombrado para dicho cargo con fecha 22 de Mayo último.

Sobre las diez de la noche del jueves último fué estraido de una casa de la calle de San Antonio un macho de carga que estaba encerrado en la cuadra. El ladrón ó ladrones sacaron la referida caballería de esta ciudad, lo cual se sabe por haber pasado por el portal de Penáguila, desde donde fueron á tomar la carretera, pasando tambien por un portazgo, en el que habiéndoseles exigido los derechos correspondientes á la referida caballería, dejaron una prenda de vertir por no poder satisfacer los 5 céntimos de peseta que aquellos importaban.

La guardia civil de la Comandancia de esta ciudad sigue la pista á los autores de este robo.

Continúan amontonados frente á nuestra redaccion gran número de adoquines, fuertemente improvisado por los muchachos para sus juegos guerreros. La Comision sigue impasible sin darles destino de ninguna clase.

¿Puede saberse para que pueden servir los adoquines, además de afeer la calle á impedir el tránsito, destino que hoy tienen? Y case de saberse esto cuando se utilizarán en sus funciones propias?

No lo sabremos.

Se nos suplica hagamos presente el abuso que en algunos estancos se comete, ven-

diendo los cigarrillos de los paquetes de 45 céntimos notablemente mermados, tanto que pesan la tercera parte y aun la mitad, cada paquete, de los que de igual clase se venden en otros estancos.

Esperamos que el Sr. Administrador de Rentas estancadas averiguará la verdad de quejas y le pondrá el oportuno correctivo de resultar como probado el abuso.

Los periódicos de Alicante se ocupan poco de nuestra ciudad, pero cuando lo hacen es de una manera harto lamentable. En uno de los diarios de la capital encontramos el siguiente suelto:

«El Ayuntamiento de Alcoy ha ingresado en el Monte de Piedad 11,554 reales por imposiciones y reintegros realizados el 12 de los corrientes.»

El Ayuntamiento de Alcoy no ha ingresado, que sepamos, cantidad alguna en el Monte de Piedad.

En la carretera de Viliajoyosa ha sido robado un carretero vecino de Polop, habiendo sido capturado por una pareja de la Guardia Civil los ladrones y puestos á disposicion del juzgado municipal de Muchamiel.

A 41 asciende el número de dementes que la provincia sostiene en el Instituto manicomio de San Basilio de Llobregat, habiendo fallecido Josefa Alcaráz, de Torremanzanas, José Mira de Torreveija, Adriana Guillen de Ibi y Josefa Ruiz, de Cocentaina.

En los primeros dias del proximo mes de Julio empezará á actuar en el Teatro Principal de Alicante una compañía de operataliana.

En la madrugada de ayer, segun hemos oido referir, penetraron en un campo, tres ó cuatro mal intencionados y arrebataron todo el fruto de un albaricoquero, en cantidad de dos ó tres arrobas, y no contentos con esto destrozaron luego el árbol. Salvagismo se llama esta figura.

Los últimos números del «Boletín Oficial» de la provincia contienen las resoluciones cuyo extracto damos á continuación:

Una circular de la Comision permanente de Pósitos de esta provincia, disponiendo, que si á correo relativo no remiten los ayuntamientos de los pueblos que relaciona, las cuentas atrasadas hasta el ejercicio 1879-80, haciendo efectivo en el papel correspondiente, las multas impuestas por falta de cumplimientos, incurrirán en desobediencia grave y se procederá á lo que haya lugar.

Un anuncio de la Administracion económica de esta provincia, avisando á los ayuntamientos que no han remitido los repartimientos y recibos talonarios de la contribucion territorial de 1881-82, que desde el día 20 del actual se expedirán comisionados plantones que á costa de los citados Municipios hagan el recogido de dichos documentos.

Otro de la Seccion de Intervencion de la citada Administracion, noticiando que debiendo tener lugar la revista de las clases pasivas desde 1.º al 4 de Julio próximo, segun lo dispuesto, los interesados residentes en la Capital, se presentarán en la misma dependencia de diez de la mañana á tres de la tarde, y los ausentes

ante los Alcaldes de sus respectivas residencias.

Correo de Madrid

Correspondencia particular.

Madrid 15 de Junio 1881.

Las conferencias de Biarritz han dado de sí lo mismo que anuncié á V. antes de que empezaran. Las cosas quedan en el partido progresista democratico lo mismo que estaban. El vago é incoloro, manifiesto del 1.º de Abril como dogma; la benevolencia al gobierno como regla de conducta para los miembros de este partido que aspiren á ser senadores ó diputados y la apelacion á procedimientos menos legales ó nada legales para lo que prefieran continuar residiendo en Francia.

El Sr. Martos ha triunfado en lo de la benevolencia al actual gobierno, cosa que le importaba mucho el Sr. Zorrilla en su proposito de no volver á España y emplear desde el extranjero toda clase de armas contra las actuales instituciones y el Sr. Salmeron en que se reorganize el partido de forma y manera que tengan mayor intervencion los amigos del Sr. Salmeron. Para ello se elegiran los comites provinciales y locales por sufragio universal pudiendo votar todos los demócratas progresistas que cuenten veinticinco años cumplidos.

No estaría demás para que dichas elecciones inspirasen en confianza á los radicales y á los amigos del Sr. Salmeron que se hiciera antes un censo de demócratas progresistas mayores de edad, porque sin esta precaucion y sin que esten rectificadas las listas no será difícil que los que dirijan estas elecciones en cada localidad les hagan producir el resultado que apetezcan.

La junta directiva se reorganizará procurando que entren en ella amigos del Sr. Salmeron que ahora no figuran.

En las intrucciones dadas por el señor Martos á los periodistas que habian acudido á Biarritz figuran las razones que tiene el Sr. Ruiz Zorrilla para no volver á España.

Estas razones son dos: la primera una excusa poco seria; la segunda una contradiccion de la conducta del Sr. Martos. La excusa consiste en asegurar que no pueda regresar á su patria como no lo hagan antes ó al mismo tiempo todos los militares y paisanos que por no querer reconocer el orden de cosas existen ó por huir de la accion de los tribunales, residen en el extranjero.

Dijose primero que el Sr. Ruiz Zorrilla no venia á España porque tenia causa pendiente, y el gobierno se apresuró á declarar que nadie le molestaria con procedimiento judiciales; dijose despues que no venia porque su dignidad le impedia hacerlo mientras no se derogará la real orden por la cual se le desterró y la real orden fue derogada.

El gobierno no ha podido estar mas complaciente con el Sr. Ruiz Zorrilla, pero no puedesin duda obligar á venir á España á los que no quieren volver ni tampoco de tener la accion de los tribunales porque así se le antoje al Sr. Zorrilla.

La segunda razon es la verídica. El señor Ruiz Zorrilla no vuelve á su patria porque dentro de su partido significa la politica de accion contra las instituciones.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—Sta. Marina v.

SANTO DE MANANA.—Santos Gervasio y Protasio mrs. y sta Juliana de Falconeri v.

CULTOS.

Iglesia del Santo Sepulcro.—Solemnos ejercicios en honor del Sagrado Corazon de Jesús. Todas las mañanas en punto de las 6, se celebrará misa en el altar de los Sagrados Corazones, durante la cual se tocará el armonium. Por la tarde á la hora de costumbre se descubrirá á S. D. M., se rezará el Rosario, seguirá la lectura, letrias y reserva cantadas por las religiosas.

Seccion mercantil.

Alcoy 18 de Junio de 1881.

CAMBIOS.

PLAZA	PA-PBL	DI-NEERO	PA-PRL
Alicante		1/4	Mercia 7/8
Albacete	1 1/8		Orense 1 1/4
Almería	3/4		Oviedo 7/8
Barcelona		1/4	Palencia 1
Bilbao		7/8	Pamplona 1
Badajoz	1		Pontevedra 1 1/8
Burgos	1		Palma 1 1/8
Cádiz		3/4	Salamanca 1 1/8
Cartagena	5/8	3/4	S. Sebastian 7/8
Coruña	1		Santander 7/8
Córdoba		7/8	Santiago 7/8
Castellón	1 1/8		Sevilla 3/4
Granada	1		Tarragona 7/8
Jaez		7/8	Toledo 1/4
Jerez	3/4	7/8	Valencia 1 1/2
Lérida		1	Valladolid 1
Logroño		7/8	Vigo 1
Lugo	1 1/4		Vitoria 1
Madrid	3/8	3/4	Zaragoza 7/8
Málaga		7/8	

París 8 dias vista 5.08 1/2.  
Londres 90 dias fecha 48.65.

Observaciones.—Hay tomadores para todo lo anotado. Escasez de operaciones.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR de EL SERPIS.

Paris 16.

Hoy es esperada en esta capital la mision tunecina que viene á cumplimntar al presidente de la republica y á ponerse de acuerdo con el gobierno sobre la aplicacion del convenio de protectorado.

Mustafá-bajá sera recibido hoy mismo por el ministro de negocios Extranjeros.

Es probable que la mision tunecina se detenga algunos dias en Madrid al regresar á Tunez.

Con motivo de la festividad del día hay gan escasez de noticias.

(AGENCIA FABRA.)

Madrid 17 Junio.

Entre los Gobiernos de España y de Inglaterra se han entablado negociaciones para llegar á un convenio en la cuestion de límites de Gibraltar.

En el Consejo de hoy se ha tratado de la anunciada combinacion de Gobernadores.

BOLSA DE HOY.

Consolidado 3 por 100 24 55.

ALCOY 1881.

Imprenta de EL SERPIS.

5, Sta. Elena, 5.

NODRIZA.

Se necesita una para criar una criatura de 12 meses en casa de sus padres. Darán razon en esta administracion



# HOSPEDERIA DE LA UNION

Trato esmerado, economía en el precio de los hospedajes, comodidad y aseo son las condiciones de este acreditado establecimiento.

10—S. Nicolás—10

## Guia del comprador en Alcoy.

Anuncios recomendados.

<b>Cafés y fondas</b> D. Lorenzo Rigal, plaza S. Agustín, 20.	<b>Modas.</b> D. Antonio Muñoz sastre s. Lorenzo, 16.
<b>Droguerías.</b> D. Eduardo Fiol, Mercado, 2	<b>Peluquerías.</b> D. Emeterio Lario, Mercado 1, entresuelo (esquina del Piñó)
<b>Droguería, paquetería, ultramarinos y coloniales.</b> Sres. Climent y Laporta, Mercado 22, (antigua de Cardo.)	<b>Petróleo, espíritu y aguardiente de todas clases.</b> D. Francisco Giner Martí, s. Miguel 40, esquina a la calle Mayor Almacén.
<b>Farmacias.</b> D. Santiago Monllor s. Nicolás, 1	<b>Caja de dos latas</b> 88 rs. <b>Una lata</b> 44 » <b>Para fuera</b> 68 »
<b>Lampistería.</b> D. Desiderio Margarit, s. Lorenzo 23, (Tienda de la Campana.)	<b>Relojería y depósito de máquinas Singer</b> D. Vicente García, s. Nicolás, 1.
<b>Loza y cristal.</b> Sr. D. José Martínez, Mercado 18. (La Perla.)	<b>Sombrerías.</b> D. Agustín Jarque, Mercado 10.
<b>La Valenciana.</b> PRIMITIVA FUNERARIA. D. Francisco Hurtado, Escuela, 8.	<b>Sastrerías.</b> D. Federico Peña Vilal, s. Lorenzo 2, entresuelo. D. Miguel Llopis, calle Mayor núm. 4.
	<b>Zapatería.</b> D. Francisco Badia, s. Lorenzo 27

Los precios de estos anuncios son: DOS Y CUATRO reales cada mes según las líneas.

## Farmacia de la Vda. de R. Alfonso.

### Píldoras de Ntra. Sra. de Lourdes,

Purgantes antibiliosas y depurativas.

Su acción es fácil y segura, no fatigando e. están algo más delicado, aun cuando su empleo haya de ser muy prolongado, y como depurativas no tienen rival.

Depósito en Alcoy. Botica del Campanar.

## DOLORES

DE

## MUELAS

Se calman los mas furiosos en el acto y con seguridad, con rapidez eléctrica, é infaliblemente se evitan con el LICOR DEL POLO DE ORIVE, dentífico reconocido universalmente por el mejor, mas aromático y mas económico de cuantos existen, y así lo atestiguan los honrosos premios conseguidos en todas la Exposiciones donde ha sido presentado, inclusa la Universal de Paris, donde alcanzó el ÚNICO PREMIO concedido á los dentíficos españoles. Tiene dos usos: como calmante especial de los DOLORES DE MUELAS y como PRESERVADOR INFALIBLE de los mismos. Demostres en su instruccion. Con un frasco que vale 50 rs. reales, hay para conservar la boca limpia, fresca, perfumada y libre de toda enfermedad durante dos meses. Exíjase LICOR DEL POLO DE ORIVE, marca 7, Bilbao grabado de relieve en cristal. FARMACIA DE ORIVE, Bilbao, en la capsula que recubre el tapon, y la firma de S. de Orive en blanco sobre verde y oro al rededor del cuello del frasco, sin cuyos requisitos es falsificado este dentífico. Se halla compuesto exclusivamente de vegetales y desprovisto de ácidos y toda sustancia cáustica, tan perjudicial al esmalte dentario. Depósito central para grandes descuentos. Bilbao autor Alcoy farmacia de Giner.

## JARABE CURATIVO

DE LA

## ANCIANA SEIGEL'S

Este nuevo preparado, que con su patente superioridad, ya ha desterrado por completo en las Américas, á todos los demás remedios empleados contra el reumatismo, padecimientos de los intestinos, dolencias del estómago, dolores nerviosos, fiebres é inflamaciones, hidropesía, enfermedades llamadas de mugeres, palpitaciones y enfermedades del corazon, mal de piedra, etc.; ha invadido por fortuna la Europa, siendo la admiracion de médicos y pacientes en cuantos casos se ha empleado, y proporcionando á la humanidad doliente la fuerza de convicción para con seguridad poder exclamar:

No mas reumatismos.  
No mas hidropesía.  
Victoria completa sobre las enfermedades sífilíticas y venéreas.

Antiquilamiento de los padecimientos del estómago.  
Para conocer la historia de este descubrimiento y la instruccion sobre su uso, se entregará á todo el que quiera ensayarlo, una memoria redactada por los mismos Tembladores que lo preparan y que en ALCOY tienen establecido su depósito al Precio de 14 ryon. frasco en la Farmacia de Santiago Monllor. Dicha del Cantó del Piñó.

## SE DESEA COMPRAR

una mula de buenas condiciones, que no pase de cuatro años y con la alzada minima de cuatro dedos sobre la marca.

En el cuartel de infantería de esta población informaran.

## BUENA OCASION.

Se venden una emborradora y una bovina sistema Teston, casi nuevas. Se pueden ver funcionando Informaran en esta Administracion.

## A LOS FABRICANTES DE PAÑOS,

Hay para vender las maquinarias siguientes:

Una tundidora longitudinal en muy buen estado, ancha.

Una id transversal id. id. id.

Una cepiladora ó brusa de hierro nueva.

Una percha de dos tambores id. en muy buen estado.

Un juego de máquinas cardadoras grandes, emborradora y bovina de un metro 15 centim. arreglada á 52 hilos ó mechas.

Tres tornos de hilar, belgas, uno de 270 husos y dos de 240.

Tres id. id. ingleses, de 250 husos.

Una caldera de vapor con dos bullidores, como nueva, de fuerza de 25 á 30 caballos, sistema francés.

Una máquina de vapor de 8 á 10 caballos, horizontal, nueva, sistema parecido á las de La Marítima Terrestre de Barcelona.

Los precios son ventajosos y las máquinas modernas todas.

Para mas detalles y condiciones dirigirse á D. DESIDERIO AURA en BADAJOZ que tiene la comision de ventas.

## LA ILUSTRACION ESPAÑOLA y Americana.

periódico especial de bellas artes y actualidades.

AÑO XXV.

Directór: Don Abelardo de Cárlos.

Esta publicacion, sin rival en nuestro idioma, es hoy considerada como una de las mas completas de su indole que ven la luz en el mundo civilizado, y los amantes del progreso en las ciencias, las artes y la industria hallarán siempre en esta Revista una entusiasta propagadora de los adelantos de la cultura moderna, a la vez que un medio de seguir, sin que la atencion se fatigue, el movimiento intelectual y político de todas las naciones.

### BASES DE LA PUBLICACION.

Los dias 8, 15, 22 y 30 de cada mes dá á luz un número de 16 paginas, ocho de ellas con selectos grabados, y siempre que la abundancia de asuntos artísticos ó de marcada actualidad lo reclaman, se distribuyen suplementos, gratis para los señores suscritores.

Precios de suscripcion.—En Madrid, un año 35 pesetas seis meses, 18; tres meses 10.—En Provincias, un año 40 pesetas; seis meses 21; tres meses 11.—La Administracion remite gratis un número de muestra á las personas que deseen conocer este semanario.

Administracion: Carretas, 12, principal, Madrid.  
Se suscribe en la Librería de Antonio Gimeno, Calle de S. Nicolás 4.

## TINTURAS PARA EL PELO.

Eau de Cythère pour reudre aux cheveux, leur nuance naturelle et primitive sans les teindre et sans tacher la peau.

Régénérateur Universel des cheveux de Mad. S. A. Alien, la meilleure preparation pour la coiffure. Elle ne manque jamais de rendre aux cheveux gris leur beauté et leur couleur primitives. Ce n'est pas une teinture. Elle ne tache pas la peau et ne salit pas les coiffures les plus susceptibles.

Tintura sin igual.—Para comunicar progresivamente á las canas y á la barba su primitivo color.

Esta tintura sumamente higiénica, posee, además de su propiedad de comunicar á las canas y á la barba su color primitivo, la gran ventaja de hacer desaparecer los piculos y otras enfermedades de la cabeza.

No mancha ni la ropa, ni la piel, sobre la cual ejerce una accion de las mas saludables. Además evita el empleo de toda pomada, siendo por si misma, una brillante de las mas recomendables.

Deposito: Drogueria del Moro, Mercado, 2.

## GARBANZOS

SUPERIORES, á 64 rs. arroba, en la Drogueria del Moro, Mercado, 2

## Establecimiento tipográfico de El Serpis.

En este Establecimiento, además de la variedad en las impresiones, elegancia en los diferentes tipos y baratura en los precios, se ofrece un magnífico surtido en papeles de todas clases, tanto para escritorio y oficinas como pautado para Escuelas de 1.ª enseñanza; cartulinas de varias clases; papel cebolla, última novedad; sobres para el comercio blancos, de colores y de luto. También se rayan á modelo toda clase de libros á precios baratísimos.

## CÁPSULAS Y GRAGEAS

De Bromuro de Alcañfor

## del Doctor CLIN

Laureado de la Facultad de Medicina de Paris. — PREMIO MONTYON

Las Cápsulas y las Grageas del Dr. Clin se emplean con el mayor éxito en las Enfermedades Nerviosas y del Cerebro, las Afecciones del Corazon y de las Vías respiratorias, y en los casos siguientes: Añia, Insomnio, Tos nerviosa, Espasmos, Palpitaciones, Coqueluche, Epilepsia, Histeria, Convulsiones, Vertigos, Váridos, Aneurismos, Jaquecas, Enfermedades de la Vejiga y de las Vías urinarias y para calmar las excitaciones de todas clases.

Desconfiar de las Falsificaciones y exigir como garantía en cada frasco la Marca de Fábrica (depoñida) con la firma de CLIN y C.ª y la MEDALLA del PREMIO MONTYON.

Importante á los Caballeros.

## TIENDA DE LA PURISIMA



## DE JOSÉ VALERO

El dueño de este acreditado Establecimiento tiene el gusto de manifestar á su numerosa clientela y al público en general, el haber recibido de las mejores fábricas tanto de Cataluña como tambien del extranjero, propios para la presente temporada de verano, los artículos que á continuación espresa:

Completo surtido de Satenes, Elasticotines, Tupelines, Castores, Edredones, Vicuñas negras y azules, Triests, Meltons para Pardesús á precios muy arreglados.

Gran variedad de cortes para pantalones, en todos tipos y calidades, y lo mismo en chalecos, tanto de seda, como lana y piqué.

Para todo traje hay las elegantes lanas en todos dibujos y colores, desde el precio de 12 rs. vara hasta 60, lo mismo en driles puro hilo.

Para los Sres. Eclesiásticos hay el paño Sedan y el Cachimir doble de 7 1/2 palmos ancho propio para mantos y sotanas.

5, Mercado, 5.

## TIENDA DEL FERRO-CARRIL

DE

## VENANCIO RIERA

19, Mercado, 19.

Con notables ventajas en precio, ofrezco á mi numerosa clientela los surtidos que he recibido tanto en Tamisés, Merinos, Casimir, Capuchas merino y Canutillo, pañuelos Merino, Fall, Paño de seda de Paris, elasticotines y castores, como en Granadinas lisas hasta la mas tupida y labradas de última novedad, Velitos de Schantilly, Almagro, Blonda, Bruselas y Guipur, mantillas de Blonda redondas y las llamadas de Toalla.

Tambien se han recibido para la presente estacion los géneros siguientes:

Gran y variada coleccion de lanas lisas, brochadas, poplines, Fally de Lyon, estambre y seda en diferentes colores, y telas para adornos de gustos esquisitos.

Un completo surtido de percales y cretonas para camisas, vestidos y para adornos.

Para cortinas y cubiertas tengo adamascado encarnado de algodón, carmesi de estambre y cretonas persa clases fuertes, dibujos nuevos y colores finos.

Sábanas todo un ancho de lienzo de hilo de todas clases y de algodón.

Mantelería de hilo y la tan acreditada de algodón por ser de inmensa duracion.

Cutis para colchones y cortinas, los hay de algodón é hilo rayados y adamascados.

Grandioso surtido de pañuelos de bufanda, de tita inglesa, de seda para la cabeza y corbata.

Banobas de piqué blancas desde 80 á 300 rs. una.

Un buen surtido de cotolinas retorcidas y sencillas, y de clase fina y superior piqués blancos y de colores, mul-ton acolchado con cenefa y sin ella y de cenefa bordada, batistas blancas de hilo y de algodón, linones en todos anchos.

Lienzos Cutray de Renteria, Grenoble y la tan conocida clase lavada.

Pañuelos de hilo Cutray y de batista.

Pañuelos merino negro lisos y bordados con fleco de torzal.

Pañuelos crespón lisos y de Manila bordados su color.

Cortinajes bordados, croixé y visillos.

Veludillos negros, azul, morado, café y cardenal.

Un completo y variado surtido de Corsés de diferentes formas, tanto en telas blancas y medio color como en bordados.

NOTA: En esta tienda hay existentes infinidad de piezas de los lienzos de algodón blancos de clases superiores á precios muy reducidos.

OTRA. De Sabadell y Tarrasa se acaba de recibir un completo y variado surtido de lanillas para trages de caballeros.

LITOGRAFIAS

DE D. Pedro Calderon de la Barca.

En la Administracion de este periódico los hay al precio de 2 reales una.